

DESARROLLO TURÍSTICO

Promoción de los atractivos turísticos del Municipio de Zapotlán el Grande para fomentar la inversión del sector en la localidad

Se ha considerado el impulso del desarrollo turístico de nuestro municipio aprovechando el privilegio y bondad de la naturaleza con que cuenta el territorio municipal: una maravillosa laguna considerada sitio RAMSAR, el Parque Nacional Volcán Nevado de Colima, Parque Estatal Bosque Mesófilo Nevado de Colima, el parque Ecológico Las Peñas, el Parque los Ocotillos, parte de la Sierra del Tigre que sin lugar a dudas forman parte de los atractivos turísticos en la localidad, aunado a la riqueza gastronómica, cultural y arquitectónica que se consideran fortaleza en la cabecera municipal.

Resultados

Continuidad de la organización de eventos turísticos municipales con alto impacto regional y nacional con la Octava Edición de la Feria de la Tostada, organizada en las instalaciones del Recinto ferial, participaron 16 tostaderos (9 de Zapotlán el Grande; 6 regionales de Tuxpan, Tonila, Usmajac, Sayula y de la ciudad de Guadalajara; 1 de la ciudad de Colima), y 14 artesanos de Zapotlán y la región dedicados a venta de ponche, venta de dulces, venta de cerveza artesanal, bisutería y huaraches artesanales, se tuvo un aforo de más de 5,000 consumidores de tostadas y artesanías, con una derrama económica estimada superior a los \$450,000.00 pesos en beneficio de la economía local en el año 2021.

En el año 2022 se realizó la novena edición de la feria de la tostada ponderando la gestión para el registro ante el Instituto mexicano de Propiedad Industrial (que se encuentra en proceso IMPI) cambiando el nombre por el de Festival Nacional de la Tostada, organizada en el Jardín Miguel Hidalgo de Ciudad Guzmán, participaron 10 tostaderos y 8 artesanos de Zapotlán y la región, teniendo como invitados especiales de San Luis Potosí 1 tostadero y 2 artesanos, destacando un consumo de 6370 tostadas, aforo de 9,500 visitantes y con una derrama económica estimada superior a los \$571,418.00 pesos en beneficio de la economía local.

Para el año 2023 se llevó a cabo la décima edición del Festival Nacional de la Tostada en la Plaza Rubén Fuentes, tuvimos la participación 12 tostaderos provenientes de Usmajac, Guadalajara, Tuxpan, Villa de Álvarez Colima y Ciudad Guzmán, y 23 artesanos de Ciudad de México, Guadalajara, Jocotepec y Ciudad Guzmán. Se registró un consumo de 7086 tostadas y una derrama de \$602,310.00 pesos en beneficio de la economía local.

Recorridos Turísticos: A través de la Jefatura de Desarrollo Turístico y en coordinación con el Gobierno de Jalisco, se han recibido grupos por medio del programa de Recorridos Turísticos atendiendo a 120 personas. Así también, en atención a instituciones y grupos de personas (jubilados y grupo Colli) se atendieron a 204 personas.

En el transcurso del año 2024, se han atendido un total de 412 personas (turistas nacionales e internacionales, personas locales, escuelas) en los recorridos turísticos en el centro histórico, Parque Ecológico las Peñas, y la Laguna. Resaltando la historia y cultura de nuestra ciudad.

Letras Tótem: En mejora de la imagen de las delegaciones del municipio de Zapotlán el Grande, se diseñaron e instalaron las letras Tótem que dan la bienvenida a la Delegación de Atequizayan, el monto asignado para esta obra fue de \$62,124.00 pesos. Así mismo, se dio mantenimiento a las Letras Tótem Zapotlán El Grande ubicadas en la Plaza Rubén Fuentes Gasson.

En el año 2023 se instalaron las letras tótem en la delegación del Fresnito, reforzando la identidad de la población y fomentan el orgullo entre los residentes. Son un símbolo visual que representa a la comunidad y sus características únicas.

Desde el inicio de la administración que presido, se planteó el fortalecer y mejorar la prestación de los servicios turísticos, así como el impulsar la reactivación económica del sector. Se han realizado foros y capacitaciones con el fin de llevar un trabajo conjunto entre el municipio y los empresarios del sector de tal manera que se contribuya a mejorar la calidad en los productos y servicios que se ofrecen en la ciudad.

Resultados

Foro de Desarrollo Turístico de Zapotlán. Durante los meses de marzo y abril del 2022, por medio de la Jefatura de Desarrollo Turístico, se convocó a participar en el primer “Foro de Desarrollo Turístico” a los inversionistas locales del sector, entre los que destacaron hoteleros, restauranteros, agencias de viajes, operadores turísticos, guías de turistas y servidores públicos municipales.

En este foro se realizó con éxito la capacitación a prestadores de servicios turísticos, contando con la participación de los principales inversionistas del sector, se destacó el alto interés de 9 empresarios hoteleros, 10 restauranteros locales, 5 operadores turísticos, así como guías independientes, mismos que enriquecieron las propuestas de trabajo para operar en conjunto.

Distintivo C: En coordinación con la Dirección de Turismo del Municipio de Guadalajara y a través de su colaboración, se realizó del 11 al 14 de julio del 2022 una capacitación a los Prestadores de Servicios Turísticos de Zapotlán el Grande en materia de Calidad de Servicio, reconocida como “Distintivo C”, con el propósito de obtener la certificación de Calidad en Atención al Turista. En esta primera ronda, asistieron 200 participantes pertenecientes a 23 empresas prestadoras de servicios turísticos, y a través de gestiones la capacitación fue gratuita, destacando que el costo de la misma hubiera sumado los \$800,000.00 pesos. En el mes de septiembre de 2022, fueron recibidas las 23 certificaciones pertenecientes a las empresas participantes.

Para el año 2023 del 5 al 8 de junio, se realizó una segunda ronda de certificaciones del Distintivo C, contando con la participación de 114 colaboradores de 11 empresas, catalogadas como Prestadores de Servicios Turísticos de Ciudad Guzmán. Por segunda ocasión fue sin costo para los participantes, destacando un ahorro de \$456,000.00 pesos.

En este año 2024 llevamos a cabo por tercera ocasión la Certificación del Distintivo C “Calidad en Atención al Turista”, donde participaron 14 empresas. Se tuvo un aforo de 131 colaboradores, incitando a mejorar la atención en sus establecimientos. Nuevamente fue sin costo para los participantes, destacando un ahorro de \$524,000.00 pesos.

De manera adicional se capacitaron a 30 conductores de servicios de transporte ejecutivo con el tema “Conoce Ciudad Guzmán”, desarrollando habilidades sociales para atender a turistas.

Orientación Turística Municipal

Con la finalidad de generar un vínculo entre empresarios, visitantes y turistas que buscan hacer de su estancia en el municipio una experiencia placentera, ofreciéndoles un servicio de calidad, se rehabilitó el módulo turístico y se mejoró la imagen del área de Orientación Turística Municipal.

Resultados

- Módulo de orientación turística: en febrero de 2022 se rescató y rehabilitó el módulo que estuvo en desuso Plaza Rubén Fuentes Gasson.
- Área de Orientación Turística, en julio de 2022 se mejoró la imagen del área ubicada dentro del Palacio Municipal.

Galería en la Antigua Estación del Ferrocarril

Desde 2023 se gestionó una galería en la Antigua Estación del Ferrocarril, con el propósito de crear un espacio donde se comparta la cultura y tradición del municipio de Zapotlán el Grande.

Resultados

Creación de la Galería en la Antigua Estación de Ferrocarril, en donde se puede apreciar una sección para la tradición y homenaje a los sonajeros de Zapotlán, también se habla de las áreas naturales y su importante papel que tiene. Podremos encontrar una sección itinerante en la cual cada dos meses distintos artistas presentarán su arte. Los museos locales son fundamentales para preservar la historia y cultura de una comunidad, ofrecer oportunidades educativas, fortalecer la identidad comunitaria, atraer turistas y contribuir al desarrollo económico y social.

Ciudades Hermanas

Con el objetivo de crear lazos de unión y de promover proyectos en beneficio mutuo, se ha dado continuidad a los lazos de hermanamiento que se tiene con las ciudades de Longmont, Colorado (USA) y con la ciudad de San Luis Potosí.

Resultados

- Longmont City, Desde hace 26 años se mantiene con Longmont City, Colorado (USA), un hermanamiento formalizado el 29 de agosto de 1997.
- En conmemoración del 25 aniversario en el año 2022, se contó con la visita de la alcaldesa de Longmont City Mrs. Joan Peck y su comité de representantes de Sister Cities Association de Longmont City, estando presente el comité local de Ciudades Hermanas.
- El 17 de julio de 2023 se recibió a 7 jóvenes embajadores y 2 chaperones para reunirse con 9 jóvenes embajadores de Ciudad Guzmán y 3 chaperonas que, junto con Padres de Familia, Comité de Ciudades Hermanas de Ciudad Guzmán y Jefatura de Turismo se llevaron a cabo una serie de actividades para que todos los jóvenes conocieran y disfrutaran de la riqueza cultural, social y turística que brinda Zapotlán el Grande.
- Los jóvenes embajadores de Ciudad Guzmán junto con los chaperones embarcaron a conocer la Ciudad de Longmont, Colorado en Estados Unidos, el 27 de julio, tuvieron la oportunidad de conocer la riqueza cultural, social y turística de Longmont, culminando sus actividades y arribando el 06 de agosto a Ciudad Guzmán.
- En este año del 21 al 30 de julio, recibimos a 8 embajadores y 2 chaperones de Longmont, junto con los embajadores mexicanos se llevó a cabo un itinerario de actividades donde los locales pudieron compartir con los extranjeros la cultura y atractivos naturales de Ciudad Guzmán.
- San Luis Potosí. Se participó en la inauguración de la Galería de Ciudades Hermanas con la develación de la vitrina de Ciudad Guzmán en compañía de otras ciudades de Europa, Estados Unidos, Sudamérica y México. Es una oportunidad que da a conocer una pequeña muestra del acervo histórico, cultural, artesanal y artístico de los usos y costumbres de Zapotlán el Grande.



Recibimiento de la Ciudad Hermana de Longmont, Colorado



Inauguración de la Galería de Estación a Estación



Festival Nacional de la Tostada, edición 2023